
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 10 DE OCTUBRE DE 1810.

Sevilla 24 de Agosto.

En la sala principal del tribunal de Inquisicion de esta ciudad se ha establecido la congregacion de francmasones: en la noche del 17 hubo junta, á la que asistió el mariscal Soult. Se asegura que está dada la orden para disponer en la misma casa baños de recreacion para hombres y mugeres.

El 21 embargaron toda clase de bestias y carruages para trasladar á Carmona, con el pretexto de ser pueblo mas fresco, todos los enfermos y heridos que se hallaban en esta: en el mismo dia entraron por el puente mas de 600 entre infantes y caballos derrotados, descalzos y sin armas, y 12 carretas de heridos de la accion del dia 11: fué extraordinaria la conmocion de esta ciudad y de todos los pueblos inmediatos. Creíamos ver de una hora á otra el ejército del Marqués de la Romana: aun los mas moderados y cautelosos rompimos las barreras del silencio, y se hablaba por todas partes con un aire de libertad hasta aqui desconocido. Los franceses contribuyeron mas á fomentar las esperanzas del pueblo con sus preparaciones de equipages, sus semblantes abatidos, y muchas humillaciones contrarias á su carácter: todo lo qual nos hacia creer que se acercaba ya el momento de nuestra deseada libertad.

Badajoz 19 de Setiembre.

Nuestro quartel general se ha retirado con direccion á

Mérida; y faltáramos á la veracidad de que hacemos alarde, si ocultásemos al pueblo que un grueso cuerpo enemigo se interna; pero debemos anunciar tambien, que segun la declaración que ha dado un cazador que se pasó, y llegó aquí ayer, el todo de estas fuerzas no es una mitad de las que componen nuestro brillante ejército; y habiéndose retirado este sin descalabro de consideración, es de creer que su movimiento será profundamente meditado y ruinoso al enemigo. En esta plaza se toman las disposiciones mas enérgicas; y los franceses mirarán con respeto unos muros que han desalentado tantas veces su orgullo, y donde se ambiciona solo la gloria de ser libres.

Cádiz 9 de Setiembre.

Por cartas dignas de todo crédito de fecha 23 de Agosto en Puente de S. Gonzalo, sabemos que en Estepa, Alameda, Cazarique y otros pueblos de aquellas comarcas principian los vándalos á conocer por una fatal experiencia que no las pisan con la impunidad de que se lisonjaban.

Dicen que Luciano Bonaparte se hallaba en Malta, y que los napolitanos han principiado á manifestar abiertamente el odio que profesan á Murat, y sus secuaces.

Castropol 5 de Octubre.

Sugetos fidedignos venidos de Aragon á últimos del mes pasado aseguran que en Calatayud se hallan reunidos de 4 á 500 de nuestros soldados; y que los enemigos no se atreven por sus pocas fuerzas á impedir dicha reunion, que se aumentan cada dia. Dicen además que la guarnicion enemiga de Zaragoza es de tan poca consideración, y tan pequeño el número de franceses que ocupa el resto de aquel reyno, que si este, como parece, trata de hacer un esfuerzo á favor de su libertad, tendrá muy pronto la gloria y el placer de conseguirla. Seguramente, tal se debe esperar de los aragoneses, que en los primeros tiempos de nuestra revolucion se hicieron distinguir por los mas altos rasgos de heroismo.

Se asegura que nuestras valerosas partidas no cesan de insultar é incomodar de todos modos á los enemigos que guarnecen la plaza de Pamplona, sin que estos, temiendo con razon algun reves, se atrevan á salir una sola vez á probar sus fuerzas con las de nuestros impávidos soldados. Y ¿son aquellos los irresistibles?.....

Igualmente se asegura por varias cartas escritas de distintos puntos del reyno, que el mariscal Ney duque de Elchingen, papel del primer orden en el teatro de la presente guerra, despues de una no muy larga enfermedad que le postró á la cama en Ciudad-Rodrigo, dió alli mismo su alma á quien quiso llevarla, á pesar del exquisito cuidado con que atendia á su alivio y curacion el primer médico de cámara de su amo el señor José. Galicia y Asturias, entre todas las provincias del reyno, quedan en la obligacion de tributar los honores mas distinguidos á la buena memoria del generosísimo difunto, de un modo que corresponda, si es posible, á la felicidad que derramó en su suelo mientras tuvo la gloria de pisarlo con sus bien inclinadas tropas. ¡Qué protector perdieron estas dos provincias, y la España toda en el señor mariscal que Dios perdone!.....

Documento interceptado.

ORDEN. El sexto gobierno de la España se compone de las provincias de Valladolid, Palencia, Leon, Zamora y Toro (*).

En consecuencia de los decretos de S. M. I. y R. de 28 de Febrero y 29 de Mayo, fueron conferidos al gobernador general, bajo las órdenes inmediatas del príncipe de

(* Quatro fueron los gobiernos que Napoleon separó de la España por su decreto de 9 de Febrero: ahora ya son seis. Azanza, que seguramente llevó para Francia la comision de solicitar la revocacion de este decreto, adelanta muy poco en sus negociaciones; y Napoleon continúa á dar pruebas de sinceridad con que tiene ofrecido la independenciam é integridad de la monarquía.

Neufchatel, el gobierno de la policía, justicia y hacienda, el nombramiento para los empleos y todos los poderes civiles y militares. Para lo futuro las autoridades civiles y militares, ó administrativas, no obedecerán á requisicion alguna en víveres ó en dinero que no emanare de él. Exceptúanse de esta disposicion por ahora las requisiciones en víveres hechas en derecho por el intendente general del ejército de Portugal á los intendentes de dichas provincias, cuyas requisiciones quedan de nuevo aprobadas para que tengan su execucion como si fuesen hechas directamente por el gobernador general. Exceptúanse tambien las cantidades de contribuciones en dinero que está debiendo al sexto cuerpo la provincia de Zamora, y al octavo la de Leon, las que deben satisfacerse con la mayor brevedad posible.=Dado en Valladolid á 26 de Julio de 1810.=Firmado: Kellerman.= Por copia, el ayudante comandante jefe del estado mayor: Barthelemy.=Sr. Intendente de Valladolid.

Continuacion de los donativos entregados por medio del Sr.

D. Josef Roig.

La señora de D. Juan de la Torre dió una camisa.

Las señoras Monjas del convento de Sta. Clara han hecho gratuitamente 48 camisas.

Las mismas señoras 48 sacos y 48 morrales.

Las señoras Monjas del convento de Belvis idem 36 camisas.

Las mismas señoras 24 sacos y 72 morrales.

Las señoras Huérfanas hicieron gratuitamente 36 camisas.

Las mismas señoras 12 sacos y 72 morrales.

Las señoras Monjas de la Enseñanza idem 8 camisas y 132 sacos.

Las madres Mercenarias idem 36 morrales y 72 sacos.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.